
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名 令和５年度第１回菊川公民館運営審議会 

２ 議題 

１ 菊川公民館運営審議会会長及び副会長の選任について 

２ 令和５年度愛南町社会教育基本方針等について 

３ 令和５年度菊川公民館事業計画(案)について 

４ 公民館事業点検評価について 

５ その他 

３ 開催日時 令和５年６月 13日(火) 18時 30分から 19時 40分まで 

４ 開催場所 菊川公民館(菊川農村研修センター)研修室 

５ 傍聴者数  ０人 

出席者 

６ 委員氏名 竹村 定明、飯田 豊一、西川 法子、尾崎 鈴代、清家 輝彦 

７ 担当所属 

所属名 菊川公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

館主 藤村 雄二 

館長 埜下 征男 

主事 猪野 誠史 

８ その他の

所属 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 

 



発言者 発言内容 

藤村館主 

 

  埜下館長 

 

各委員 

 

猪野主事 

 

 

 

竹村会長 

 

 

猪野主事 

 

竹村会長 

 

 

委員全員 

 

竹村会長 

 

 

猪野主事 

 

竹村会長 

 

 

委員全員 

 

竹村会長 

 

 

 

 

猪野主事 

 

(挨拶) 

 

(挨拶) 

 

(自己紹介) 

 

それでは、運営審議会長と副会長の選出を行います。 

 (会長に竹村定明委員、副会長に清家輝彦委員を選出) 

これ以降の議事の進行を竹村会長にお願いします。 

 

 議題に移ります。「１ 令和５年度愛南町社会教育基本方針等」

について、説明をお願いします。 

 

(令和５年度愛南町社会教育基本方針等について説明) 

 

 説明を受けました重点目標等につきまして、何か質問や提案等あ

りませんか。 

 

(意見なし) 

 

質問はないようですので、続きまして「２ 令和５年度菊川公民

館基本方針、重点目標(案)」について、説明をお願いします。 

 

(令和５年度菊川公民館基本方針、重点目標(案)について説明) 

 

菊川公民館基本方針、重点目標(案)について、質問、意見等があ

りましたらお願いします。 

 

 (意見なし) 

 

それでは、基本方針と目標はこれでよろしいですか。では決定と

いうことで、「(案)」を消していただいたらと思います。 

続きまして、議題「３ 令和５年度菊川公民館事業計画(案)」に

ついて説明を事務局からお願いします。 

 

(令和５年度菊川公民館事業計画(案)について説明) 

 



竹村会長 

 

委員全員 

 

竹村会長 

 

 

 

 

猪野主事 

 

竹村会長 

 

 

委員全員 

 

竹村会長 

 

 

猪野主事 

 

 

 

 

 

 

 

竹村会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

説明に対して、何か御意見等はありませんか。 

 

(意見なし) 

 

ないようでしたら、事業計画(案)の「(案)」を消していただいた

らと思います。 

続きまして、議題「４ 公民館事業点検評価」について説明をお

願いします。 

 

(公民館事業点検評価について説明) 

 

公民館事業の点検評価について説明があった訳ですが、御意見が

ありましたらよろしくお願いします。 

 

(意見なし) 

 

御意見がないようであれば、その他に移りたいと思いますので、

よろしくお願いします。 

 

 公民館からなのですが、直近で７月の上旬にミニバレー大会とク

リーン作戦があります。クリーン作戦の方は例年どおり実施できる

と思うのですが、ミニバレー大会は３年連続で中止になっており、

自治会の方からもあまり人がいないという情報を聞いています。新

型コロナは５類に移行しましたが、公民館の一存で決めるのは難し

いですので、参加者の自治会の意見も仰ぎたいと思います。竹村会

長、いかがでしょうか。 

 

 ６月 10 日に自治会の役員会がありまして、まず盆踊りの件が出

たのですが、新型コロナが５類に移行したとはいえ、まったく感染

がなくなった訳ではないし、むしろ知らず知らずのうちに次の感染

者を引き起こすきっかけとなる可能性があるのではないかという

話も出まして、新仏さんの供養もしなければいけないのですが、今

回は菊川自治会としては断腸の思いで控えようかということにな

りました。盆踊りがないのに、体育館の中で密になるミニバレーを

やっても良いのかなと思いますし、ある区長さんからは、毎年出る

人を集めるのが大変だから、クリーン作戦と連続にならないように

日程を変えるか、他の競技にしても良いのではないかという話も出

たのですよ。皆お年をだんだん召してきて、体も動きにくいし、も



 

 

 

 

清家委員 

 

 

 

 

 

猪野主事 

 

 

 

 

 

 

藤村館主 

 

 

清家委員 

 

竹村会長 

 

 

 

 

 

 

猪野主事 

 

 

竹村会長 

 

 

 

 

猪野主事 

しケガしたらどうしようかという話も出ていますので、この運営審

議会でミニバレー大会のことをある程度決めていただいたら、それ

なりに自治会としては動きたいです。 

 

クリーン作戦の前のこのイベントをどうするか。箱の中でイベン

トするのは私たちもちょっとまだ早いかなという気がするので、延

期とかは良いと思うのですが、竹村会長の言われていた種目を変え

るとか、集まり方を変えるとかの検討もさせてもらった方が良いで

す。たちまち７月の頭は厳しいかなと私としては思います。 

 

 私としては、バレーという種目はハードスポーツでケガをする可

能性もあるし、人も特に第４常会が集めにくいらしいのですが、そ

れなら流行りのモルックなどを外でやってみて、「常会対抗」とい

う括りを外して良いのでしたら、２、３チームで交流がてら楽しむ

というのはどうかと考えています。時期は、７月は人が集まりやす

いからということで決まっていたのですかね。 

 

 秋は秋でいろいろなイベントがあるので、その関係が大きいと思

います。 

 

昔は常会対抗運動会などもありましたよね。 

 

菊川小学校があった頃は子供たちも多かったし、お父さんお母さ

んもまだ若かったので、一緒に見に来て皆でわいわいやっていまし

たが、子供さんもいなくなって、皆お年を召してくるし、バレーで

ケガして仕事に行けなくなる人も出てくるのではないでしょうか。

先ほど言われていたように、外で子供さんにも声をかけてわーっと

やっても良いのかなと思います。 

 

今までとはまったく違う感じで、「常会対抗」というくくりもな

しということで皆さんが納得してくれれば組みやすいですが。 

 

良いのではないでしょうか。なるべく自治会の方でも声をかけ

て、昔のように常会対抗ではなくても、菊川のグランドに子供の声

や大人の声がこだまするようなスポーツ、レクリエーションも良い

のではないかと思っています。 

 

箱の中で行うバレーよりは外の方が安全・安心ですし、今は公民



 

 

 

竹村会長 

 

 

清家委員 

 

 

 

 

 

埜下館長 

 

 

 

竹村会長 

 

 

 

 

 

 

清家委員 

 

 

竹村会長 

 

 

埜下館長 

 

 

 

 

清家委員 

 

 

 

館事業でグラウンドゴルフをしているのですが、他の種目をやって

みるのも良いのかなと思っています。 

 

私もけっこうグラウンドゴルフは参加させてもらっていますが、

子供に戻ったような気分で楽しいです。 

 

レクリエーション大会という似たような行事もあるのですが、今

年は思いつかなかったら無理かもしれませんが、また来年とか外で

できるものを考えていけたらと思います。コロナが知らないうちに

全然ありませんという時期が来たら、体育館の行事も再開すれば良

いと思いますが、今の段階では予想もつかないので。 

 

ただそこまで待っていたら、やれ再開というときに人が本当に集

まらないような事態になるというおそれもあるのではないかとは

思うのですが。 

 

形を変えてやれば良いのではないでしょうか。ミニバレーにこだ

わらなくても、土曜日の晩はしんどいので日時を変えて、軽微な皆

が楽しめるスポーツに変えれば良いと思うのですが。コロナが５類

になったからといって、いきなり一斉に始めるのもどうかと思いま

すので、もう１年だけ自重して他のゲームなりレクリエーションな

りを考えても良いのではないでしょうか。 

 

どこまでの話をしますか。今だったら秋までの話をするとか、年

間行事を今の段階では決められないと思うので。 

 

自治会の役員会でも８月までの行事しか決めていませんので、さ

しあたって全部決めなくても良いと思います。 

 

さし向き今の話では、７月１日のミニバレー大会はやらないとい

うことで良いでしょうか。その代わりにこれを別の時期に動かす

か、もしくは別の軽スポーツを探して代替案として提示するか、と

いうことですよね。 

 

今年度中に新規でやらなければいけないということではないで

すよね。今年で計画を練って来年度の新規事業として出すのか、次

の会議の時に代替案を用意して人集めをお願いするという段取り

で動くのか、一応これが今年の事業計画ですから。 



 

埜下館長 

 

 

 

清家委員 

 

 

猪野主事 

 

 

 

竹村会長 

 

猪野主事 

 

 

埜下館長 

 

 

 

 

竹村会長 

 

 

 

清家委員 

 

 

猪野主事 

 

 

清家委員 

 

 

 

 

竹村会長 

 

その人集めができる時期ですよね。軽スポーツで屋外といえば、

やはり 10月か 11月、又は３月くらいに限定されるのかなという気

はするのですが。 

 

種目もグラウンドゴルフと似たようなもの、追従するようなもの

になるのかなと思います。 

 

さっき言ったモルックは１チーム４人くらいで２、３チーム対抗

というのが一般的なので、あまり人数が多くなると回らなくなる心

配はあるのですが。 

 

モルックとはどのような競技ですか。 

 

簡単に言えば、外でやるボウリングのようなものです。得点方法

はボウリングと違いますが、疲れることはないと思います。 

 

もともとは硬いバレーではしんどいという人たちがミニバレー

に流れていって、皆が楽しみながらやっていたのですよね。それも

しんどくなったのですから、やっぱり別のことを考える時期になっ

ているのかなと思います。 

 

外の方で、子供たちも参加できるようなスポーツで大人と会話さ

せてあげた方が思い出といいますか地域との接点ができてくると

思います。 

 

種目的にネタとかは探せばあるのですか。今時のスポーツは分か

らないのですが。 

 

公民館のくくりで言えば、城辺地域はペタンク大会をしているよ

うです。 

 

簡単な軽スポーツの案があれば何種類か持ってきてもらって、皆

で話合いをしなければいけませんね。今年できるのか、また来年の

検討案になるのかは別として、ここで考えてもゴールにたどり着き

ません。 

 

まあ、歩くのもありですね。大人の人と自由に歩いて、ふるさと



 

 

 

清家委員 

 

猪野主事 

 

 

藤村館主 

 

清家委員 

 

 

猪野主事 

 

 

清家委員 

 

 

竹村会長 

 

 

 

埜下館長 

 

 

 

 

飯田委員 

 

 

 

埜下館長 

 

 

 

 

 

再発見ではないですが、「あそこにあんなものがあったのか」とゆ

っくり見つけてみるのも良いと思いますが。 

 

３月のミニ四国巡りというのもそのような感じなのですか。 

 

これは平城で御荘内のミニ 88 か所があって、そこを回る行事で

す。フルで歩くと山道がけっこうハードでした。 

 

松軒山の道なき道を弁当持ちで登るコースです。 

 

これは平城に合同で参加できたらというイメージですかね。菊川

だけでやろうということではないですよね。 

 

恐らく菊川だけでは成り立ちませんので、菊川の子供も参加して

良いという形です。 

 

私も回ったことはないので気にはなります。一日仕事ですか、す

ごいですね。 

 

前に菊川小学校があった頃は、風山青年部の「風山歩き」があり

ましたね。それも含めて、ここではすぐには出ないと思いますが、

バレーボール大会の代わりに何か考えましょう。 

 

新しいスポーツといっても、資料だけ持って行ってもなかなかイ

メージが湧かないことですし、バレーボールを今回やらないという

ことであれば、その分の参加賞、賞品代等を利用して今年度に何か

できるのではないでしょうか。 

 

ここで話しても多分埒が明きません。出た案はモルックかペタン

クか菊川巡りですが、菊川巡りにすると今からいろいろな準備をし

なければならないので、それを考えるにしても７月は無理ですね。 

 

例えば御荘Ｂ&Ｇ海洋センターに行けばレクリエーションスポー

ツの情報はいくつかあると思うし、他の公民館や社協に聞いても良

いと思います。グラウンドゴルフ大会やレクリエーション大会のタ

イミングでデモンストレーションを小規模でやってみて、反応を見

てみるのも一つの方法かなと思います。 

 



飯田委員 

 

 

 

清家委員 

 

 

 

 

飯田委員 

 

 

竹村会長 

 

 

 

猪野主事 

 

 

委員全員 

 

猪野主事 

 

 

藤村館主 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

もう話合いの時間を取っていたら３年後くらいになってしまう

ので、猪野主事が決めて「これをやってみますか」で良いと思いま

す。 

 

少人数で声をかけてもらって、スタッフを含めて皆でやって、「こ

れは楽しい」とか「これは大変だ」とか、ちょっといろいろなこと

をやらせていただいたらと思います。それには私たちも行きますの

で。 

 

そういう子供も少なくなりましたが、関わらせてもらったら良い

ですね。 

 

そのような方向で行くようになったら、自治会の方も声を上げて

参加を募りますので、飯田委員が言われたような内容をまた役員会

でお話しさせてもらいます。 

 

それでは、７月１日のミニバレーボール大会は中止ということで

構いませんか。 

 

(了承) 

 

この代替案については、企画立案できたらデモンストレーション

的に実施するということでお願いします。 

 

次は私からですが、資料を御覧ください。この２年、コロナの関

係で公民館事業が縮小なら良いのですが中止という事業もありま

して、なかなか菊川の人たちが集まる場がちょっとなくなりまし

て、何とか顔合わせでもできたら何かが始まるのではないかなとい

う思いで、最初の年は花ボランティアさんを募って「四季の花✿(ひ

とはな)運動」を始めて、それからグラウンドゴルフを始めました。

人が気楽に右手でも挙げて挨拶ができるのが最初で、それからいろ

いろなことが始まっていくのではないかなということで、健康づく

りと合わせてこのウォーキングを始めてみたらどうかと思います。 

まずウォーキング講座ですが、歩く前のストレッチから始めて、

歩く姿勢や服装、交通ルールも大切になると思いますし、日暮れ以

降はもう歩かないという取組も必要なのではないかなということ

で進めてみたらどうかと思っています。個人差はありますが、大体

の目安として週に何回とか、歩く時間や歩数などそういった情報を



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

竹村会長 

 

 

 

藤村館主 

 

 

 

竹村会長 

 

清家委員 

 

 

猪野主事 

 

 

西川委員 

 

猪野主事 

 

竹村会長 

 

委員全員 

 

皆に伝えられたら良いのかなということで考えています。開催日

時、講師、申込締切りの日時がまだ決まっていませんが、講師につ

きましては町内の某施設の協力が得られたら良いなと考えていま

すし、もし協力が得られるようであれば、その部署と相談しながら

今後の日程を決めていけば良いかなと考えております。日程につき

ましても、夏は熱中症等が心配されますのでできたら秋以降、それ

までに菊川の各種団体の皆さんにお知らせをしておけば集まって

くるのかなと思います。集まった方々といろいろ話合いしながら決

めていかないといけないと思うのですが、生活リズム・パターンが

それぞれ違いますので、皆が一堂に会することはちょっと難しいか

もしれません。年間を通じてそれぞれがウォーキングを楽しみ、年

に１回は皆が集まって接待、ぜんざいのようなものが出せれば良い

なと考えています。どうでしょうか。 

 

難しいことはできないかもしれませんが、藤村館主が言われたよ

うに人との出会い、人との付き合いができると思いますので、良い

ことではないかと思います。 

 

自治会の方でも前向きにお願いします。婦人会、PTA の方も。ま

た日程等が決まりましたら、相談しながらお知らせしますので、よ

ろしくお願いします。 

 

ほかに何かございませんか。 

 

クリーン作戦の時は現地に青年部も行くのですが、７時半でよろ

しいですかね。 

 

７時半で大丈夫です。チラシは今週中に各区長さんに配って、軍

手とゴミ袋も追ってお渡しします。海岸にも私が持って行きます。 

 

中学生とかも参加しますよね。 

 

小中学生と、社協の皆さんも参加します。 

 

そのほかはありませんか。 

 

(意見なし) 

 



竹村会長 それでは、以上で運営審議会を終わります。ありがとうございま

した。 

 

 


